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などの教養科目が用意されており、さらに高齢者が増え、性差医療が
注目されるようになっている昨今の風潮に対応できるような「女性学」、
「東洋医学」の講義も用意されている。
　なお、大学・短期大学で重視されているのは専門分野での教育
以外に一般教養の充実であるが、本学は幼児教育学科、歯科衛生
学科、音楽総合学科、デザイン美術学科など他の学科の教員や
学生の交流が全科共通科目の履修時や課外活動を介して行われ、
学生は自然体で多くの経験をすることによって人間の幅を広げ、
建学の精神に謳われているような「自律心を持った品性と知性を
兼ね備えた人間」に成長できる環境にある。
　さらに、本学の看護学科の学生に有利なのは県下随一の規模を
誇る大垣市民病院を主体とする臨床病院に恵まれ、貴重な臨床
経験をすることができる点である。また、男女別学の方が教育効果が
上がるという報告が注目されているが、支援一杯のキャンパスで女性
のみの教育環境によって、心優しい、思いやりのある女性が持って
いる本来の特性も順調に育つ環境にあることも本学の強みである。
　近年、日本の再生のキーワードに女性力や地方創生などがあるが、
本学の教育環境はそれに適応できる人材の養成によって日本の
社会に貢献できると確信している。

　来春、平成28年3月看護学科の最初の学生が卒業する。思えば
平成25年4月、45年の歴史を有する本学に大垣市をはじめとする
岐阜県西濃地方の医療機関などの深刻な看護師不足を解消すべく
看護学科が増設されたものであるが、その際には大垣市や周辺の
企業の方々から多大の精神的、経済的支援を受けてのスタートで
あった。職員一同、一人でも多くの素晴らしい看護師を養成して
地域貢献を果たすべく努力を重ねてきた。ここにおいて、本学がどの
ような教育方針で地域に貢献ができる有能な看護師教育を行って
いるかその一端を述べてみたい。
　看護師は医師をはじめとする医療チームの中で、患者に最も近い
存在であり、極めて重要な役割を持った職業である。そして、老若
男女のしかも心身を病んでいる人 を々対象とする仕事であるため、
その教育には豊富な医学知識、機敏で的確な医療技術、それに
患者に寄り添う優しいこころの３本柱を基盤とした、心技体のバランス
がとれた人材の教育が要求される。しかし、国家試験は３本柱のうち
医学知識のみで行われるので、後の２者は教育機関や実習を通して
体得しなければならない。本学は５つの学科からなる総合女子短期
大学であるが故に、他の看護師養成機関では見られないような
「子育て入門」、「美術入門」、「音楽療法入門」、「歯科衛生概論」
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●採用
  （平成27年4月1日付）

●日本中央看護専門学校から配置転換
  （平成27年4月1日付）

●退職
  （平成26年度）

看護学科 講師
石黒 なぎさ

幼児教育科 准教授
高田 全代

歯科衛生科 准教授
村越 由季子

歯科衛生科 助教
長谷川 純代

看護学科 教授
栗田 孝子

看護学科 准教授
本田 可奈子

看護学科 助教
那波 潤美

入試・広報課 主任
谷　香賢

ました。作者坪田信貴は、誰にでも可能性はある
といっています。歯科衛生学科の教員も同じような
心境を味わっている気がします。後期になっても
なかなかエンジンがかからず、模擬試験の結果も
合格圏内に入れずに「ひょっとしてダメかもしれ
ない…」と思うこともあるのですが、学生たちの頑張り
とそれを根気よく応援し続けることで、最後には合格
を手にいれる結果が待っている。今年も、研究室の
ドアをノックする音とともに、「先生、おはようござい
ます！」の声で始まる朝勉の時期がまもなくやって
きます。

　大垣の地に来て、6年目を迎えました。30年程
歯科衛生士教育に携わってきましたが、短期大学
という今の環境は、他学科の学生や教職員との
関わりがあり、今でも新鮮な気持ちにさせてくれること
があります。学校という場は、1年ごとの区切りが
はっきりしており、時の流れを早く感じます。特に歯科
衛生学科は毎年３月上旬に国家試験があるために、
３年生はそこに向かって照準を合わせていきます。
　昨年出版された、名古屋市の女子高生が偏差値
を40アップさせて慶応大学に現役合格した実話
本、俗にいう「ビリギャル」が映画化され話題になり

歯科衛生学科 准教授
阿尾 敦子

長年歯科衛生士教育に携わって…

　 人事短信

幼児教育学科 講師
内藤 敦子

歯科衛生学科 講師
縄田 理佳

歯科衛生学科 助教
足立 治美

学長 兼 看護学科 教授
曽根 孝仁

看護学科 准教授
池上 由美子

看護学科 准教授
古田 桂子

看護学科 助手
北田 百合子

看護学科 助教
水上 和典

看護学科 助教
鍬原 直美

看護学科 助教
戸村 佳美

看護学科 助教
野網 淳子

事務局
小森 美香

事務局
加藤 友紀

　  行事日程
後期授業

音楽総合学科 定期演奏会

客員教授 野田聖子衆議院議員による
特別講義

十万石まつり

みずき祭前日祭・みずき祭

歯科衛生学科 決意を語る会

……………9月24日（木）～1月21日（木）

…………10月3日（土）

………………………………10月5日（月）

…………………………10月11日（日）

…10月23日（金）・24日（土）

………11月18日（水）

こども祭

後期定期試験

デザイン美術学科
卒業記念展

音楽総合学科 
ウインドアンサンブル定期演奏会

卒業証書・学位記授与式

………………………………1月17日（日）

………1月22日（金）～1月28日(木）

……………2月9日（火）～2月14日（日）

……2月21日（日）

………………3月13日（日）

■オープンキャンパス……………9月26日（土）

指定校推薦・推薦入試第一次他
推薦入試第二次他
一般入試第一次他
一般入試第二次他
一般入試第三次他

…11月8日（日）
…………………12月6日（日）
……………………2月7日（日）
…………………2月26日（金）
…………………3月15日（火）

■平成28年度入学試験

学校教育法に基づき、文部科学大臣認証評価機関により受ける認証評価。
平成24年度において認証評価を受けた結果、基準をすべて満たし、平成17年度に
続き、「適格」と認定されました。

第三者評価

研究室から

愛知県一宮市在住。本学での勤務は6年目。以前は岐阜市内の歯科衛生士養成専門学校に20数年勤務。
趣味は洋裁。最近はあまり作る時間がないが、取りかかると仕事よりも没頭しているかも…。
家族は夫、息子、愛犬、そして娘家族と2世帯同居。昨年、孫も2人誕生し、孫育ても結構楽しんでいる。

【学科構成】幼児教育学科・デザイン美術学科・音楽総合学科・歯科衛生学科・看護学科

ラーニングコモンズ…廊下に設けた自由に使える共有学習スペース
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新学長・副学長がめざす
これからの大垣女子短期大学
平成27年4月1日付けで就任した曽根孝仁新学長と、石川副学長、服部副学長が「これからの大垣女子短期大学」という
テーマで座談会を行いました。主役である学生たちの成長をどう支えていくか。10年先、20年先を見据えた将来ビジョンとは？
3人の熱いトークから、本学で学ぶ魅力の一端を感じ取っていただければ幸いです。

学長  曽根 孝仁
略歴／昭和50年名古屋大学医学部卒業。
平成20年より大垣市民病院院長。
平成27年4月1日より学長に就任。看護学科教授。
専門は循環器内科。

略歴／昭和57年広島大学歯学部歯学科卒業。
平成24年4月より副学長に就任。
歯科衛生学科学科長・教授。
専門は小児歯科学。

副学長  石川 隆義
略歴／昭和60年名古屋音楽大学音楽学部器楽学科卒業。
平成24年4月より副学長に就任。音楽総合学科学科長・教授。
専門はトランペット、吹奏楽。

副学長  服部 篤典

曽根　実際にキャンパスに足を運ぶようになって感じるのは、本学の学生
は明るく素直な方が多いということ。さらに教職員と学生の距離が近く、

とてもファミリアな雰囲気だと思います。

石川副学長（以下敬称略）　教職員一同、学生の顔と名前が一致する
ようなきめ細やかな教育は、都市部のマンモス大学とは違い地方の女子

短期大学という環境だからこそできることですね。

服部副学長（以下敬称略）　私は本学に赴任して19年目になります
が、少人数制で、学生をとことんサポートする姿勢は本学の良き伝統だと

常々感じています。私自身、学生から学術のことだけでなく、アルバイトや

恋愛といったプライベートな悩みの相談を受けることも少なくありません。

そんな時は父親のような心持ちで学生たちに接しています。

曽根　私もつい最近、キャンパス内を歩いていたら「進路について相談
したい」と看護学科の学生グループから声をかけられました。せっかくの機会

なので、彼女たちを学長室に招き入れ、フランクに話し合いました。人柄の良さ

曽根学長（以下敬称略）　このたび縁あって、中野哲前学長からバトンを
引き継ぎ、本学の第9代学長を拝命しました。創立47年という歴史を将来

につないでいく重責と、ご期待に応えなければならないという使命感に、

改めて身の引き締まる思いです。私にとって、大学教育は未知の世界で

あり、大きな挑戦。本学に関わる皆さまのご指導・ご支援のもと、着実にその

責務を果たしていきたいと考えています。

曽根　今後の地域医療を担う看護師の育成に携わりたいと考えたことが
一番の理由です。今、全国の病院で看護師不足が問題となっていますが、

大垣市民病院においても例外ではありません。このままでは大垣市と西濃

圏域の医療が立ち行かなくなるという危機感から、地域に根を下ろす看護師

を地域で育てる重要性を再認識しました。本学は看護学科が新設されて

3年目。医師としての経験を生かし、教育のさらなる充実化に向けて力を尽く

せることに大きなやりがいと喜びを感じています。

少人数制の温かな教育を維持

ーこの春から曽根学長のもと、大学の新体制が
スタートしました。今の率直なお気持ちをお聞かせください。

ー曽根学長は医師であり、前職は大垣市民病院の院長
でした。大垣女子短期大学の学長を引き受けた理由について
お聞かせください。

ー大垣女子短期大学の学生の印象はいかがですか？

は本学の学生たちに共通して

感じられるものですが、さらに

いいなと思うのは、内側に高い

志を持っているところ。学生たち

は皆、自分自身の将来について

よく考えながら勉学に励み、

研鑽を積んでいるということが、

自由な会話の中からも伝わってきます。こうした本学らしさの源となっている

少人数制の女子短期大学という環境は、今後も維持していきたいですね。

曽根　本格的な少子高齢化社会の到来とともに、さまざまな分野で
ドラスチックな再構築が始まりつつあります。大学運営においてもその波を

避けることはできず、特に18歳人口が減少する2020年以降は非常に

シビアな状況が想定されます。本学が魅力ある短期大学として存続・発展

していくためには、変化に対応していかなければなりません。具体的には、

従来の「教育」「研究」の機能に加えて、「地域創生のための人材育成」と

いう機能を充実させていくこと。本学はもともと地域密着型の短期大学として

発展してきた歴史がありますが、教員と学生が地域社会全体を大学の

キャンパスに見立てて独創的な学術活動を行う取り組みを、文部科学省の

支援を得て今後ますます活性化させていきたいと考えています。もちろん、その

活動のベースには大垣市をはじめとする西濃圏域の自治体や、民間企業

との連携が欠かせません。

石川　曽根学長のお言葉の補足になりますが、本学は平成19年に
大垣市と包括協定を結び、子育て・医療・健康・文化に関する連携事業を

展開しています。たとえば「子育てママ大学」。未就園児のお子さんを持つ

お母さん方を対象に、月替わりで子育てに関する学びの機会を提供すると

いうもので、講義中、お子さんは幼児教育学科の学生がボランティア保育士

の方 と々一緒に託児を行います。今後も、個性豊かな5学科を備える本学

ならではの「生涯学習型」「地域連携型」の高等教育のあり方を模索し、積極

的に実践・アピールしていく考えです。

服部　どのようにして入学者の定員を確保するかということも喫緊の課題
です。意欲あふれる学生が多く集まれば、おのずと教育・研究活動の質的

向上が図られ、地域も活性化していく。地域が活性化すれば、新たな雇用が

生まれ、大学教育の成果を高いレベルの就職率につなげることができる。

そういった好循環を生むために、高校生に対する募集・広報活動に一層

注力していくことも必要だと感じています。

曽根　幼児教育学科、歯科衛生学科、看護学科、音楽総合学科、デザ
イン美術学科という個性豊かな5学科で構成された総合短期大学である

ことが本学の最大の特徴です。学科を超えた交流も盛んですから、学生に

とっては、自分とは異なる多様な価値観やモチベーション、感性を持った

仲間ができ、人間力を身に付ける格好の場となるでしょう。5学科を擁して

いる短期大学は全国的にも珍しく、差別化の大きな要素となっています。

石川　学科の枠を超えた幅広い教養を学ぶことができるカリキュラムにも
特徴があります。各学科固有の専門性を磨き深めていくことももちろん大切

ですが、まずは基礎学力や向上心、倫理観、基本

的なマナーといった「総合的な力」をしっかりと身

に付けてほしいのです。身に付けたその「総合的な

力」はやがて、結婚、出産、育児などライフステージ

の変化にもしなやかに対応できる「生きる力」になる

でしょう。私には社会人になった娘が2人いますが、

彼女たちの姿を見るにつけ、大学時代に得るもの

の大きさ、重要性を実感します。

服部　冒頭で石川副学長がおっしゃいましたけれども、こぢんまりした短期
大学であるということも魅力のひとつです。2年ないし3年で所定の単位を

取得しなければならないので、講義・課題・実習・国家試験や資格試験

対策と時間に追われて忙しいのは事実。しかし本学では、教員が学生10人

程度を担当し、一人ひとりの履修状況を見ながらフォローアップしていく

チューター制を設けているほか、教職員は必ず部活やサークルの顧問に

なって学生とコミュニケーションを密に取っています。家族的な情愛を持った

きめ細やかな教育は、規模が大きくないからこそできることなのです。

曽根　大学生活は一度しかありません。大いに遊び、楽しみ、そして学んで
素敵な青春時代を過ごしてください。本学では、一人ひとりが持つ可能性や

潜在能力を引き出し、伸ばすことを教育の特色としています。受験勉強では

少し出遅れてしまった人もいるかもしれませんが、それは言い換えれば「伸び

しろが大きい」ということ。皆さんの中にもともと眠っている力を発揮できる

よう、私たち教職員が精一杯サポートします。豊かな大学生活をともに築いて

いきましょう。地域の皆さまにおかれましては今後とも温かいご指導・ご支援

を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

ー大学を取り巻く情勢は大きな転換期を迎えています。
大垣女子短期大学ではこれからどのような取り組みを
していきたいとお考えですか。

ーこの機会にぜひ、受験生や保護者の方 に々向けて、
大垣女子短期大学の学びの特色や魅力をご紹介ください。

ー最後に、曽根学長から在学生の皆さん、
地域の方々に向けてメッセージをお願いします。

ー本日はありがとうございました。

曽根新学長に聞
く！

趣味は何ですか？
A.自他ともに認める大のゴルフ好き。
今年度は年間ラウンド数60を目標に
掲げています。

4つのQuestion

Q1
ストレス解消法はありますか？
A.家族とのコミュニケーション。
心身のリフレッシュにつながっています。

Q3

大学時代にがんばったことはありますか？
A.軟式テニスに打ち込んでいました。
その時にできた仲間は一生の宝。
今でも交流があります。

Q2 ご自身の長所を教えてください。
A.チャレンジ精神が旺盛なところ。
学長就任はその最たるエピソードと
いえるかもしれません。
この精神を糧に、
これからも邁進して
いきたいと思います。

Q4

地域に学び、地域に還す

全国的にも珍しい総合短期大学

個々の「伸びしろ」を大切に

座 談 会
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新学長・副学長がめざす
これからの大垣女子短期大学
平成27年4月1日付けで就任した曽根孝仁新学長と、石川副学長、服部副学長が「これからの大垣女子短期大学」という
テーマで座談会を行いました。主役である学生たちの成長をどう支えていくか。10年先、20年先を見据えた将来ビジョンとは？
3人の熱いトークから、本学で学ぶ魅力の一端を感じ取っていただければ幸いです。

学長  曽根 孝仁
略歴／昭和50年名古屋大学医学部卒業。
平成20年より大垣市民病院院長。
平成27年4月1日より学長に就任。看護学科教授。
専門は循環器内科。

略歴／昭和57年広島大学歯学部歯学科卒業。
平成24年4月より副学長に就任。
歯科衛生学科学科長・教授。
専門は小児歯科学。

副学長  石川 隆義
略歴／昭和60年名古屋音楽大学音楽学部器楽学科卒業。
平成24年4月より副学長に就任。音楽総合学科学科長・教授。
専門はトランペット、吹奏楽。

副学長  服部 篤典

曽根　実際にキャンパスに足を運ぶようになって感じるのは、本学の学生
は明るく素直な方が多いということ。さらに教職員と学生の距離が近く、

とてもファミリアな雰囲気だと思います。

石川副学長（以下敬称略）　教職員一同、学生の顔と名前が一致する
ようなきめ細やかな教育は、都市部のマンモス大学とは違い地方の女子

短期大学という環境だからこそできることですね。

服部副学長（以下敬称略）　私は本学に赴任して19年目になります
が、少人数制で、学生をとことんサポートする姿勢は本学の良き伝統だと

常々感じています。私自身、学生から学術のことだけでなく、アルバイトや

恋愛といったプライベートな悩みの相談を受けることも少なくありません。

そんな時は父親のような心持ちで学生たちに接しています。

曽根　私もつい最近、キャンパス内を歩いていたら「進路について相談
したい」と看護学科の学生グループから声をかけられました。せっかくの機会

なので、彼女たちを学長室に招き入れ、フランクに話し合いました。人柄の良さ

曽根学長（以下敬称略）　このたび縁あって、中野哲前学長からバトンを
引き継ぎ、本学の第9代学長を拝命しました。創立47年という歴史を将来

につないでいく重責と、ご期待に応えなければならないという使命感に、

改めて身の引き締まる思いです。私にとって、大学教育は未知の世界で

あり、大きな挑戦。本学に関わる皆さまのご指導・ご支援のもと、着実にその

責務を果たしていきたいと考えています。

曽根　今後の地域医療を担う看護師の育成に携わりたいと考えたことが
一番の理由です。今、全国の病院で看護師不足が問題となっていますが、

大垣市民病院においても例外ではありません。このままでは大垣市と西濃

圏域の医療が立ち行かなくなるという危機感から、地域に根を下ろす看護師

を地域で育てる重要性を再認識しました。本学は看護学科が新設されて

3年目。医師としての経験を生かし、教育のさらなる充実化に向けて力を尽く

せることに大きなやりがいと喜びを感じています。

少人数制の温かな教育を維持

ーこの春から曽根学長のもと、大学の新体制が
スタートしました。今の率直なお気持ちをお聞かせください。

ー曽根学長は医師であり、前職は大垣市民病院の院長
でした。大垣女子短期大学の学長を引き受けた理由について
お聞かせください。

ー大垣女子短期大学の学生の印象はいかがですか？

は本学の学生たちに共通して

感じられるものですが、さらに

いいなと思うのは、内側に高い

志を持っているところ。学生たち

は皆、自分自身の将来について

よく考えながら勉学に励み、

研鑽を積んでいるということが、

自由な会話の中からも伝わってきます。こうした本学らしさの源となっている

少人数制の女子短期大学という環境は、今後も維持していきたいですね。

曽根　本格的な少子高齢化社会の到来とともに、さまざまな分野で
ドラスチックな再構築が始まりつつあります。大学運営においてもその波を

避けることはできず、特に18歳人口が減少する2020年以降は非常に

シビアな状況が想定されます。本学が魅力ある短期大学として存続・発展

していくためには、変化に対応していかなければなりません。具体的には、

従来の「教育」「研究」の機能に加えて、「地域創生のための人材育成」と

いう機能を充実させていくこと。本学はもともと地域密着型の短期大学として

発展してきた歴史がありますが、教員と学生が地域社会全体を大学の

キャンパスに見立てて独創的な学術活動を行う取り組みを、文部科学省の

支援を得て今後ますます活性化させていきたいと考えています。もちろん、その

活動のベースには大垣市をはじめとする西濃圏域の自治体や、民間企業

との連携が欠かせません。

石川　曽根学長のお言葉の補足になりますが、本学は平成19年に
大垣市と包括協定を結び、子育て・医療・健康・文化に関する連携事業を

展開しています。たとえば「子育てママ大学」。未就園児のお子さんを持つ

お母さん方を対象に、月替わりで子育てに関する学びの機会を提供すると

いうもので、講義中、お子さんは幼児教育学科の学生がボランティア保育士

の方 と々一緒に託児を行います。今後も、個性豊かな5学科を備える本学

ならではの「生涯学習型」「地域連携型」の高等教育のあり方を模索し、積極

的に実践・アピールしていく考えです。

服部　どのようにして入学者の定員を確保するかということも喫緊の課題
です。意欲あふれる学生が多く集まれば、おのずと教育・研究活動の質的

向上が図られ、地域も活性化していく。地域が活性化すれば、新たな雇用が

生まれ、大学教育の成果を高いレベルの就職率につなげることができる。

そういった好循環を生むために、高校生に対する募集・広報活動に一層

注力していくことも必要だと感じています。

曽根　幼児教育学科、歯科衛生学科、看護学科、音楽総合学科、デザ
イン美術学科という個性豊かな5学科で構成された総合短期大学である

ことが本学の最大の特徴です。学科を超えた交流も盛んですから、学生に

とっては、自分とは異なる多様な価値観やモチベーション、感性を持った

仲間ができ、人間力を身に付ける格好の場となるでしょう。5学科を擁して

いる短期大学は全国的にも珍しく、差別化の大きな要素となっています。

石川　学科の枠を超えた幅広い教養を学ぶことができるカリキュラムにも
特徴があります。各学科固有の専門性を磨き深めていくことももちろん大切

ですが、まずは基礎学力や向上心、倫理観、基本

的なマナーといった「総合的な力」をしっかりと身

に付けてほしいのです。身に付けたその「総合的な

力」はやがて、結婚、出産、育児などライフステージ

の変化にもしなやかに対応できる「生きる力」になる

でしょう。私には社会人になった娘が2人いますが、

彼女たちの姿を見るにつけ、大学時代に得るもの

の大きさ、重要性を実感します。

服部　冒頭で石川副学長がおっしゃいましたけれども、こぢんまりした短期
大学であるということも魅力のひとつです。2年ないし3年で所定の単位を

取得しなければならないので、講義・課題・実習・国家試験や資格試験

対策と時間に追われて忙しいのは事実。しかし本学では、教員が学生10人

程度を担当し、一人ひとりの履修状況を見ながらフォローアップしていく

チューター制を設けているほか、教職員は必ず部活やサークルの顧問に

なって学生とコミュニケーションを密に取っています。家族的な情愛を持った

きめ細やかな教育は、規模が大きくないからこそできることなのです。

曽根　大学生活は一度しかありません。大いに遊び、楽しみ、そして学んで
素敵な青春時代を過ごしてください。本学では、一人ひとりが持つ可能性や

潜在能力を引き出し、伸ばすことを教育の特色としています。受験勉強では

少し出遅れてしまった人もいるかもしれませんが、それは言い換えれば「伸び

しろが大きい」ということ。皆さんの中にもともと眠っている力を発揮できる

よう、私たち教職員が精一杯サポートします。豊かな大学生活をともに築いて

いきましょう。地域の皆さまにおかれましては今後とも温かいご指導・ご支援

を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

ー大学を取り巻く情勢は大きな転換期を迎えています。
大垣女子短期大学ではこれからどのような取り組みを
していきたいとお考えですか。

ーこの機会にぜひ、受験生や保護者の方 に々向けて、
大垣女子短期大学の学びの特色や魅力をご紹介ください。

ー最後に、曽根学長から在学生の皆さん、
地域の方々に向けてメッセージをお願いします。

ー本日はありがとうございました。

曽根新学長に聞
く！

趣味は何ですか？
A.自他ともに認める大のゴルフ好き。
今年度は年間ラウンド数60を目標に
掲げています。

4つのQuestion

Q1
ストレス解消法はありますか？
A.家族とのコミュニケーション。
心身のリフレッシュにつながっています。

Q3

大学時代にがんばったことはありますか？
A.軟式テニスに打ち込んでいました。
その時にできた仲間は一生の宝。
今でも交流があります。

Q2 ご自身の長所を教えてください。
A.チャレンジ精神が旺盛なところ。
学長就任はその最たるエピソードと
いえるかもしれません。
この精神を糧に、
これからも邁進して
いきたいと思います。

Q4

地域に学び、地域に還す
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保育実習Ⅱ
教育実習Ⅰ

●5月10日（日）
●9月2日（水）・3日（木）
●10月3日（土）

●2月9日（火）～2月14日（日）

大垣市民病院院内コンサート出演

「学外研修」（中津川・馬籠宿）
マンガ持ち込みツアー
「学外研修」古美術実地研修
（嵐山他）
第44回卒業記念展

…………………
…………

…………………

…

（2年）： 8月3日（月）～22日（土）
（2年）： 9月1日（火）～14日（月）

保育所、保育園31か所　
幼稚園32か所

保育実習Ⅰｂ（3年）： 6月15日（月）～30日（火）
児童養護施設、障害者施設15か所

●楽しく元気にピアノレッスンや和太鼓の
　リズム演奏してます（加藤）
●「保育は会議室で起きてるんじゃない!現場で
　起きてるんだ!」『保育原理』より（西川学科長）
●一人ひとりの子どもの内面にじっくり寄り添える
　保育者を目指して欲しいと思います（松村）

●大垣市立幼稚園に４０年間勤務していました。
　現場での経験を伝えたいです（内籐）
●3年チューター。学生の話しを聴くことが
　私の楽しみです。（今村）
●特別支援関係の科目担当。
　あせらず あわてず あきらめず、ぼちぼちいこか。（少徳）
●今年の私は｢ビシビシ・バシバシ｣
　ピアノのレッスンを行うぞ～♪みんな頑張ろう（光井）
●制作への苦手意識を減らし、まずは図工を
　楽しんでもらえるよう心がけています（水谷）
●今のところ学生に一番近い年齢で毎日元気に
　体育・レク関連の授業をしています（中野）

みずきの会 第5回ロビーコンサート出演
【スイトピアセンター（P・Or・W）】
大垣共立銀行全国支店長会依頼演奏
【大垣フォーラムホテル（W）】
バラ祭り大野2015依頼演奏【大野町バラ公園（W）】　
大垣センチュリーロータリークラブ依頼演奏
【大垣フォーラムホテル（P）】
大垣市立中川小学校依頼演奏（W）
大垣市立安井小学校依頼演奏（W）
海津市立城山小学校依頼演奏（W）
特別養護老人ホームパサーダで施設実習（MT）
㈱グローバル、㈱アルタス技術者による、
アルタスフルート修理技術講習（R）
本学にてランチタイムコンサート（P・Or）
大垣市立赤坂幼保園依頼演奏（W）
㈱ビュッフェ・グループ・ジャパン技術者による、
クラリネット修理技術講習（R）
大垣市立青墓幼保園依頼演奏（P）
全国形成外科学会依頼演奏【名古屋国際会議場（W）】
大垣駅前祭り依頼演奏【駅前大通り（W）】
ヤマハ㈱豊岡工場・浜松市楽器博物館見学（R）
博愛会病院依頼演奏（W）
楽田町夏祭り依頼演奏【八幡神社（W）】
鷲山地区敬老会依頼演奏【鷺山小学校（W）】　　他

前期の取り組み 学科トピックス

●歯科医院　●総合病院（歯科口腔外科）

●保育園　●小学校・高等学校　●高齢者施設　●大垣保健センター

幼児教育学科
音楽総合学科同窓会「みずきの会」主催のコンサートに在学
生も参加し、先輩の方 と々一緒に、ピアノソロやピアノ連弾、
電子オルガンソロ、ピアノ＆電子オルガンのアンサンブルで、
多くの病院利用者の方 に々楽しんで頂ける曲目を演奏しました。

本学科は全国大学歯科衛生士教育協議会の会長校を2期4年に亘って
務め、大学における歯科衛生士教育の向上にリーダーシップを発揮してまいり
ました。現在、医科歯科のチーム医療や地域連携など歯科衛生士が多職種
との架け橋となり、保健・医療・福祉の分野で活動することが多くなってきま
した。実際、がん患者の術後の誤嚥性肺炎を軽減するため、周術期の入院
患者への専門的口腔衛生処置や施設や居宅における要介護者への口腔
ケア等が大事になっています。そこで本学科では、歯科衛生士としての専門
的知識や技術をもって広く社会貢献し、他医療職種とも連携を取ったチーム
医療が実践できる人材の育成を目指した教育を行っています。

3年生58名と2年生60名が、大垣工業
高等学校、大垣商業高等学校にて臨地
実習を行いました。学生は緊張しながらも
臨床実習の成果を生かし、笑顔でコミュ
ニケーションをとりながら、生徒一人ひとり
にお口のチェックからブラッシング指導まで
を行いました。

■定期演奏会
平成27年10月3日（土） 13：00開場 13：30開演【大垣市スイトピアセンター音楽堂】

■卒業演奏発表
平成28年1月23日（土）【大垣市スイトピアセンター音楽堂】

■ウインドアンサンブル定期演奏会
平成28年2月21日（日） 13：00開場 13：30開演【大垣市民会館】

ピアノ・電子オルガンコース

音楽総合学科

歯科衛生学科
デザイン美術学科

大垣城ホールにて「歯の健康フェス
ティバル2015健口生活なかよし
家族」が開催され、3年生24名が
歯科衛生士会のブースでブラッシ
ング指導を行いました。280名以上
の市民が、学生の話を真剣に聞いて
くださいました。

マネキン実習（歯周病予防技術法Ⅰ１年生） 相互実習（審美歯科３年生）

●3月29日（日）

●4月24日（金）

●5月17日（日）
●5月18日（月）

●5月30日（土）
●6月6日（土）
●6月13日（土）
●6月15日（月）
●6月15日（月）

●6月18日（木）
●7月2日（木）
●7月6日（月）

●7月7日（火）
●7月9日（木）
●7月31日（金）
●8月5日（水）
●8月8日（土）
●8月9日（日）
●9月21日（月）

6月19日（金） 

ビュッフェクラリネット修理技術講習
（株）ビュッフェ・グループ・ジャパン技術者による、修理技術
講習を2年生対象に実施。商品知識の講義をはじめ、技術
実習では真剣な眼差しで作業に取り組んでいました。

ドイツのシュトゥットガルトから
スポーツ青少年の代表団員14名が、
デザイン美術学科の授業を見学に
訪れました。

■国際交流

平成27年3月、提携校となった
中日本自動車短期大学が開講するペイント講座に
向けて、自動車塗装のためのエアブラシ体験を
しました。

■エアブラシ体験

平成27年度 芭蕉蛤塚忌全国俳句大会ポスター・チラシ原画
募集にてデザイン美術科から最優秀賞1名、優秀賞4名、
入賞14名が受賞（最優秀賞―平成26年度入学三笘雪美）

コミックゼノン 一芸突破マンガオーディション
準優秀賞　村田 芽以（平成23年3月卒業）

■デザイン美術科から最優秀賞

花フェスタ2015 ぎふ実行委員会と
イラストコンテンツ部員とのコラボレーション企画で
トリックアートを制作。トリックアート２作品、
ストリートアート２作品の原画を出品しました。

■花フェスタ2015ぎふ

管楽器リペアコース 7月6日（月） 

郷土巡り

5学科からの旬な情報を
お届けします。

1年次生が楽しみにしている大垣郷土巡り。今年も枡を片手に、“おもてなし”を受け
ながら、地域の方たちと触れ合うことができ、
とても良い時間を過ごすことができました。

■総合教養演習

子育てサロン「ぷっぷぁ」へ参加・子育てママ大学託児
木曜午前は子どもの笑顔に出会える｢ぷっぷぁ｣の日。2年次生は学生スタッフ
として手遊び・絵本・制作・お楽しみ会の各コーナーを担当しながら親子と触れ
合っています。また子育てママ大学の託児も経験しました。

■子ども基礎研究Ⅰ

6月10日（水） 

学外研修
前期授業トピックス

学科の取り組み・行事

授業紹介

実習状況

在校生・研究生の活動

学内実習教育

臨床・臨地実習

これからの歯科衛生士の展望

大垣市内の学校への歯科保健活動 大垣市等の地域住民への歯科保健活動

卒業生の活躍

岐阜県中津川市の馬籠宿にてスケッチ
研修。天気にも恵まれ、恵那山や馬籠宿
の風情ある建物をスケッチをしました。

5月10日（日） 

中川小学校、大垣北小学校【歯科保健指導実習】

２年次１１月下旬～３年次１１月中旬

グラフィックデザイン
株式会社レオパレス21との産学連携課題で、壁面のコーディネート
コンテストに取り組みました。

7月6日（月）～ 

イラストセミナー
イラストレーター藤ちょこ先生特別セミナー
ライブペインティング、イラストメイキング講座などを行いました。

8月23日（日） 

臨床実習先

臨地実習先

今後のスケジュール

❶2コース選択履修制度に新たな組み合わせ
❷ピアノコース
❸ウインドアンサンブルコース
❹管打楽器リペアコース

「ウインドアンサンブルコース」+「管打楽器リペアコース」を追加
カワイピアノグレード学内認定の実施
公務員音楽隊にさらに力を入れたカリキュラムの導入
打楽器リペア実習の新設

………
…………………………………………

………………………
………………………………

来年度からの
新しい取組

私たち、
幼児教育学科教員です

６月７日（日）

（写真前列左から）

（写真後列左から）

3年生58名が小学校1年生～6年生に対して、歯の大切さや歯磨きの仕方などを
分かりやすくプレゼンテーション。真剣なまなざしに応えていました。

６月２３日（火）・３０日（火） 石山保育園「親子歯磨き教室」

大垣工業高校、大垣商業高校【歯科保健指導実習】

教員、学生ボランティアが参加して、保護者の
方には、歯の健康のお話、年長組30名の園児
には、学生による、寸劇で虫歯の怖さや、
フッ素、歯磨きの大切さについて指導しました。

５月１４日（木）

歯の健康フェスティバル

７月１日（水）・７日（火）・１４（火）・１５日（水）
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保育実習Ⅱ
教育実習Ⅰ

●5月10日（日）
●9月2日（水）・3日（木）
●10月3日（土）

●2月9日（火）～2月14日（日）

大垣市民病院院内コンサート出演

「学外研修」（中津川・馬籠宿）
マンガ持ち込みツアー
「学外研修」古美術実地研修
（嵐山他）
第44回卒業記念展

…………………
…………

…………………

…

（2年）： 8月3日（月）～22日（土）
（2年）： 9月1日（火）～14日（月）

保育所、保育園31か所　
幼稚園32か所

保育実習Ⅰｂ（3年）： 6月15日（月）～30日（火）
児童養護施設、障害者施設15か所

●楽しく元気にピアノレッスンや和太鼓の
　リズム演奏してます（加藤）
●「保育は会議室で起きてるんじゃない!現場で
　起きてるんだ!」『保育原理』より（西川学科長）
●一人ひとりの子どもの内面にじっくり寄り添える
　保育者を目指して欲しいと思います（松村）

●大垣市立幼稚園に４０年間勤務していました。
　現場での経験を伝えたいです（内籐）
●3年チューター。学生の話しを聴くことが
　私の楽しみです。（今村）
●特別支援関係の科目担当。
　あせらず あわてず あきらめず、ぼちぼちいこか。（少徳）
●今年の私は｢ビシビシ・バシバシ｣
　ピアノのレッスンを行うぞ～♪みんな頑張ろう（光井）
●制作への苦手意識を減らし、まずは図工を
　楽しんでもらえるよう心がけています（水谷）
●今のところ学生に一番近い年齢で毎日元気に
　体育・レク関連の授業をしています（中野）

みずきの会 第5回ロビーコンサート出演
【スイトピアセンター（P・Or・W）】
大垣共立銀行全国支店長会依頼演奏
【大垣フォーラムホテル（W）】
バラ祭り大野2015依頼演奏【大野町バラ公園（W）】　
大垣センチュリーロータリークラブ依頼演奏
【大垣フォーラムホテル（P）】
大垣市立中川小学校依頼演奏（W）
大垣市立安井小学校依頼演奏（W）
海津市立城山小学校依頼演奏（W）
特別養護老人ホームパサーダで施設実習（MT）
㈱グローバル、㈱アルタス技術者による、
アルタスフルート修理技術講習（R）
本学にてランチタイムコンサート（P・Or）
大垣市立赤坂幼保園依頼演奏（W）
㈱ビュッフェ・グループ・ジャパン技術者による、
クラリネット修理技術講習（R）
大垣市立青墓幼保園依頼演奏（P）
全国形成外科学会依頼演奏【名古屋国際会議場（W）】
大垣駅前祭り依頼演奏【駅前大通り（W）】
ヤマハ㈱豊岡工場・浜松市楽器博物館見学（R）
博愛会病院依頼演奏（W）
楽田町夏祭り依頼演奏【八幡神社（W）】
鷲山地区敬老会依頼演奏【鷺山小学校（W）】　　他

前期の取り組み 学科トピックス

●歯科医院　●総合病院（歯科口腔外科）

●保育園　●小学校・高等学校　●高齢者施設　●大垣保健センター

幼児教育学科
音楽総合学科同窓会「みずきの会」主催のコンサートに在学
生も参加し、先輩の方 と々一緒に、ピアノソロやピアノ連弾、
電子オルガンソロ、ピアノ＆電子オルガンのアンサンブルで、
多くの病院利用者の方 に々楽しんで頂ける曲目を演奏しました。

本学科は全国大学歯科衛生士教育協議会の会長校を2期4年に亘って
務め、大学における歯科衛生士教育の向上にリーダーシップを発揮してまいり
ました。現在、医科歯科のチーム医療や地域連携など歯科衛生士が多職種
との架け橋となり、保健・医療・福祉の分野で活動することが多くなってきま
した。実際、がん患者の術後の誤嚥性肺炎を軽減するため、周術期の入院
患者への専門的口腔衛生処置や施設や居宅における要介護者への口腔
ケア等が大事になっています。そこで本学科では、歯科衛生士としての専門
的知識や技術をもって広く社会貢献し、他医療職種とも連携を取ったチーム
医療が実践できる人材の育成を目指した教育を行っています。

3年生58名と2年生60名が、大垣工業
高等学校、大垣商業高等学校にて臨地
実習を行いました。学生は緊張しながらも
臨床実習の成果を生かし、笑顔でコミュ
ニケーションをとりながら、生徒一人ひとり
にお口のチェックからブラッシング指導まで
を行いました。

■定期演奏会
平成27年10月3日（土） 13：00開場 13：30開演【大垣市スイトピアセンター音楽堂】

■卒業演奏発表
平成28年1月23日（土）【大垣市スイトピアセンター音楽堂】

■ウインドアンサンブル定期演奏会
平成28年2月21日（日） 13：00開場 13：30開演【大垣市民会館】

ピアノ・電子オルガンコース

音楽総合学科

歯科衛生学科
デザイン美術学科

大垣城ホールにて「歯の健康フェス
ティバル2015健口生活なかよし
家族」が開催され、3年生24名が
歯科衛生士会のブースでブラッシ
ング指導を行いました。280名以上
の市民が、学生の話を真剣に聞いて
くださいました。

マネキン実習（歯周病予防技術法Ⅰ１年生） 相互実習（審美歯科３年生）

●3月29日（日）

●4月24日（金）

●5月17日（日）
●5月18日（月）

●5月30日（土）
●6月6日（土）
●6月13日（土）
●6月15日（月）
●6月15日（月）

●6月18日（木）
●7月2日（木）
●7月6日（月）

●7月7日（火）
●7月9日（木）
●7月31日（金）
●8月5日（水）
●8月8日（土）
●8月9日（日）
●9月21日（月）

6月19日（金） 

ビュッフェクラリネット修理技術講習
（株）ビュッフェ・グループ・ジャパン技術者による、修理技術
講習を2年生対象に実施。商品知識の講義をはじめ、技術
実習では真剣な眼差しで作業に取り組んでいました。

ドイツのシュトゥットガルトから
スポーツ青少年の代表団員14名が、
デザイン美術学科の授業を見学に
訪れました。

■国際交流

平成27年3月、提携校となった
中日本自動車短期大学が開講するペイント講座に
向けて、自動車塗装のためのエアブラシ体験を
しました。

■エアブラシ体験

平成27年度 芭蕉蛤塚忌全国俳句大会ポスター・チラシ原画
募集にてデザイン美術科から最優秀賞1名、優秀賞4名、
入賞14名が受賞（最優秀賞―平成26年度入学三笘雪美）

コミックゼノン 一芸突破マンガオーディション
準優秀賞　村田 芽以（平成23年3月卒業）

■デザイン美術科から最優秀賞

花フェスタ2015 ぎふ実行委員会と
イラストコンテンツ部員とのコラボレーション企画で
トリックアートを制作。トリックアート２作品、
ストリートアート２作品の原画を出品しました。

■花フェスタ2015ぎふ

管楽器リペアコース 7月6日（月） 

郷土巡り

5学科からの旬な情報を
お届けします。

1年次生が楽しみにしている大垣郷土巡り。今年も枡を片手に、“おもてなし”を受け
ながら、地域の方たちと触れ合うことができ、
とても良い時間を過ごすことができました。

■総合教養演習

子育てサロン「ぷっぷぁ」へ参加・子育てママ大学託児
木曜午前は子どもの笑顔に出会える｢ぷっぷぁ｣の日。2年次生は学生スタッフ
として手遊び・絵本・制作・お楽しみ会の各コーナーを担当しながら親子と触れ
合っています。また子育てママ大学の託児も経験しました。

■子ども基礎研究Ⅰ

6月10日（水） 

学外研修
前期授業トピックス

学科の取り組み・行事

授業紹介

実習状況

在校生・研究生の活動

学内実習教育

臨床・臨地実習

これからの歯科衛生士の展望

大垣市内の学校への歯科保健活動 大垣市等の地域住民への歯科保健活動

卒業生の活躍

岐阜県中津川市の馬籠宿にてスケッチ
研修。天気にも恵まれ、恵那山や馬籠宿
の風情ある建物をスケッチをしました。

5月10日（日） 

中川小学校、大垣北小学校【歯科保健指導実習】

２年次１１月下旬～３年次１１月中旬

グラフィックデザイン
株式会社レオパレス21との産学連携課題で、壁面のコーディネート
コンテストに取り組みました。

7月6日（月）～ 

イラストセミナー
イラストレーター藤ちょこ先生特別セミナー
ライブペインティング、イラストメイキング講座などを行いました。

8月23日（日） 

臨床実習先

臨地実習先

今後のスケジュール

❶2コース選択履修制度に新たな組み合わせ
❷ピアノコース
❸ウインドアンサンブルコース
❹管打楽器リペアコース

「ウインドアンサンブルコース」+「管打楽器リペアコース」を追加
カワイピアノグレード学内認定の実施
公務員音楽隊にさらに力を入れたカリキュラムの導入
打楽器リペア実習の新設

………
…………………………………………

………………………
………………………………

来年度からの
新しい取組

私たち、
幼児教育学科教員です

６月７日（日）

（写真前列左から）

（写真後列左から）

3年生58名が小学校1年生～6年生に対して、歯の大切さや歯磨きの仕方などを
分かりやすくプレゼンテーション。真剣なまなざしに応えていました。

６月２３日（火）・３０日（火） 石山保育園「親子歯磨き教室」

大垣工業高校、大垣商業高校【歯科保健指導実習】

教員、学生ボランティアが参加して、保護者の
方には、歯の健康のお話、年長組30名の園児
には、学生による、寸劇で虫歯の怖さや、
フッ素、歯磨きの大切さについて指導しました。

５月１４日（木）

歯の健康フェスティバル

７月１日（水）・７日（火）・１４（火）・１５日（水）
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卒業生紹介
幼児教育学科

西村 佳奈
平成25年3月卒業
関ケ原町立東保育園 勤務

　大垣女子短期大学で過ごした
３年間の中で、特に保育実務研修
での経験が今の保育に生かされていると思います。毎週月曜日と
火曜日に保育園へ行くことを6カ月間続けたことで、実習の時より
子どもとの関わりが増え、年齢や月齢による援助方法の違いを知る
ことができました。また、保育実務研修の期間の中で、話せるように
なったり、トイレでの排泄ができるようになったりと子どもたちが成長
していく姿を見ることができ、感動することも多くありました。行事など
にも参加させていただき、保育士の仕事をより深く知ることもでき、
現場に近い経験ができたことで、就職した時に戸惑いが少なく、
慣れることに時間がかからなかったように感じます。
　短大でできた友達とは今でも連絡を取ったり、会って仕事について
話したりと仲良くしています。また、仕事が休みになると短大に行き、
幼児教育科の先生に保育についての悩み事などお話しています。
ピアノや製作などで悩んでいることを専門の先生に相談できること
で、新しい考え方ができたり、励まされて保育現場で生かしていくこと
ができています。卒業して３年が経ちますが、今でも「よく来たね」と
優しく迎えてくれるので、短大に行くととても安心します。
　たくさんの経験をし、友達や先生に相談して乗り越えていったこと
が今の私の保育に生かされているのだと思います。これからもいろいろ
な経験をしていくと思いますが、短大で学んだことを思い出して自分
なりの保育をしていきたいと思います。

　1980年3月保健科（現在の歯科
衛生学科）を卒業後、大垣市民病院の歯科口腔外科に勤務し、最初
はただがむしゃらに仕事を覚えながら緊張の日々を送ってきました。
そしてあっという間に35年が過ぎ今日に至りました。
　アシスタント業務をこなし、患者さんの口腔機能管理、糖尿病
患者さんの保健指導と口腔衛生管理、NST（栄養サポートチーム）
の一員としての活動等々、総合病院の専門スタッフであるべくチーム
医療に関わるようにもなりました。“歯科衛生士力”をつける必要性を
考え、認定歯科衛生士2部門（摂食嚥下リハビリテーション・在宅
療養指導）の資格を取得しました。
　夢中で過ごした毎日でしたが、そんな私が歯科衛生士の学生の
臨床実習指導も行うようになりました。私自身様々な方のご指導で
育ってこられたことに感謝し、未来を担う学生たちに自分の培って
きた全ノウハウをどんどん還元し指導者としての役割を果たしていけ
たらと考えています。
　歯科衛生士は患者さんのすべてのライフステージに関わることの
できる素敵な職業であると自負しています。継続は大変ですが、必ず
自分の力になることを信じ未来の仲間に心からエールを送ります。

歯科衛生学科

玉置 泰子（旧姓 恩田）
昭和55年3月卒業
大垣市民病院 歯科・口腔外科 勤務

辻 英莉名
平成19年3月卒業
漫画家

デザイン美術学科

　大垣女子短期大学を卒業してずいぶん
経ちますが、在学中のことは今でもよく覚え
ています。私は現在、株式会社マッグガーデンという出版社のお世
話になっており、ゲームが原作の『スーパーダンガンロンパ２ 超高校級
の幸運と希望と絶望』というコミカライズ※を連載させていただいてい
ます。漫画のお仕事は大変なことも多いのですが、とてもやりがい
があり充実しています。在学中は寮暮らしをしながら、漫画家になる
ために何か結果を出さなければと必死になって投稿用の漫画を
描いていましたが、デザイン美術科には後輩から同級生、研究生
を含む先輩まで漫画を描いている同志が周りにたくさんいたので、
切磋琢磨があり大変刺激のある環境で毎日が新鮮でした。先生方
にはたくさんのご助言をいただき、今でも時々ご相談に乗っていた
だいていて大変感謝しております。
　現在は実家でComicStudioEX4.0というソフトを使ってデータで
入稿をしているため、アシスタントさんともskypeなどのインターネット
経由でのやりとりがメインになり一人で描いている時間が長くなり
ましたが、在学中先生方にご指南いただいたことや、同志達と熱く
漫画について語り合った経験は糧となっています。まだまだ至らない
ところも多く精進している過程ではありますが、これからも精一杯自分
なりに努力をして、より多くの方を喜ばせられるような漫画を描ける
ようになりたいなと思っています。

音楽総合学科

持田 雅美
平成14年3月卒業
Anointed mass choir専属ピアニスト
大垣女子短期大学非常勤講師 （右から2人目）

　現在の仕事は、Anointed mass choirという団体でピアノを弾いて
います。この団体は、全国に7箇所、1000人ほどのメンバーが在籍
し、宗教に関係なくGOSPELを歌っています。

　綾戸智恵さんや松任谷由実さんとも共演、
テレビにも何度か出演させて頂きました。
　私の他に、平成15年度卒業生の森浩果さん
（写真右）、平成20年度卒業生の大岩麻奈さん
（写真左から2人目）も専属ピアニストとして、平成
20年度卒業生の黒田亮子さん（写真左）は専属
ヴォーカリストとして同じ団体で活躍しています。

　私は在学中のポピュラーミュージック講師、河原美由紀先生との
出会いがきっかけで、2年次生になってすぐ、活動を始めました。幸運
なことに私は、何もできない頃から本番を積み、ステージに育ててもらう
環境にありました。何度もつまずいて、落ち込むことも多かったですが、
続けることだけは止めませんでした。時間があればレッスン室で音を
出すという毎日も今では懐かしい思い出です。友達や家族に助けて
もらい、先生方にもたくさん応援して頂きました。
　夢中になって20代を過ごし、経験を重ね、たくさんの人との繋がり
があって、今があります。結婚、出産も経験し、大変なこともありますが、
色々なことに感動できる毎日です。これは、私の大きな財産です。
　今は、９月６日名古屋センチュリーホールでのコンサートのため、
練習やリハーサルを重ねています。
　大切なことは、周りの支えに感謝し、自分を信じて、結果が出る
まで諦めないことだと思います。在学生のみなさんも、これ！と思ったら
迷わず飛び付いて、エネルギーを惜しまず、毎日を過ごしてください。

総合教育センター

看護学科

副学科長　伊藤恒子

 総合教育センター長  矢田貝 真一

　看護学科は「高齢者社会を担う若い看護師養成を」と、西濃地区の医療関係
機関は勿論のこと、経済界や地域住民の方たちの大きな期待を受けて3年前に開設
され、今年4月に完成年度を迎えました。3学年が揃うと、今まで広く感じていたⅠ号館
が少し手狭に感じられた4月でした。それでも学生の声が飛び交い多人数となった
活気があふれていました。
　3年次生は5月から各領域実習がスタートし、教員も実習指導でそれぞれの病院等
に出向し学内は少し寂しくなりましたが、4ヶ月が経過した今、白衣を着て実習病院で
見る学生は、ふた周りも大きく成長していました。1年次に初めて学外に出た最初の
実習では、患者さんの前で話すことも出来ないほど緊張していた学生の姿が懐かしく
思い出され、学生の伸びる可能性を実感する今日この頃です。
　1年次生は徳育で8月に京都に出かけました。そこでは日ごろ学内演習で使用する
モデル人体等を作成している工場見学と、日本の文化を見直す体験等をしてきました。
先輩に学びながら学生生活をエンジョイしているこの時期を過ぎると、後期は専門科目
が多数始まります。ここであらためて看護師を目指す自分を実感することでしょう。
　2年次生は9月からいよいよ病院で患者さんを受け持たせていただく実習に臨み
ます。実習と国試対策に追われる3年次生の様子をみることで、看護師への具体的な
将来像を自分なりに創りあげてきています。
　振り返れば、あっという間にこの2年間は過ぎてしまいましたが、今年は大きく教員の
力量が問われる3年目となります。評価は来春の当学科が初めて迎える国家試験
です。看護学科１回生を笑顔で全員送り出せるよう、教員一丸となって強化体制で
臨みます。どうぞみなさまのご支援とご指導をよろしくお願いいたします。

●１年生…

●２年生…

●3年生…

8月7日（金）
株式会社京都科学の工場見学、
「八ッ橋づくり体験」
7月3日（金）
ユニバーサルスタジオジャパン
4月2日（木）
劇団四季
新名古屋ミュージカル劇場
「マンマ・ミーア！」

●１年生…2月１日（月）より生活援助実習
●２年生…9月7日（月）より看護過程実践実習、11月30日（月）より成人・老年実習
●3年生…5月11日（月）より領域実習開始

❷徳育
各学年で芸術・文化・科学に触れる経験を
通して感性を養います。

　総合教育センターは、本学における質の高い教育と学生の学びを
推進するために、学生や教職員に対して総合的な支援を行うことを主な
任務としています。あわせて、教養教育や新しく求められるようになった
リメディアル教育（補習のための学び）、初年次教育（新入生がアカデ
ミック・スキル等を身につけるための学び）を中心となって企画・実施
するとともに、地域社会における生涯学習拠点としてリカレント教育
（社会人のための学び）の在り方について考えることも役割としています。
　このうち、初年次教育（First Year Experience）は、新入生が短期
大学での学修活動を確実にスタートさせ、本学教育の諸方針にそった
学修成果の達成を実現できるよう必要な知識や技能の習得、人間
関係づくりなどを支援するものです。そのために、各学科の「入学前
教育」、全学での「入学時オリエンテーション」、教養科目として1年
必修の「総合教養演習」が1年次前半に集中的に行われ、さらに
他の教養・専門科目の授業や行事、課外活動等も活用されます。
　総合教育センターでは、1年「総合教養演習」の授業で4月当初に
「初年次教育スタート・プログラム」を毎年行います。このプログラム
は、短期大学での学びの基礎となる学修技術の確実な獲得を目標
として、「短期大学の教育」、「ノート・テイキングやレポートの書き方」、
「学びのためのタイム・マネジメント」などに関する基本的な理解を
深めるための学修内容を設定しています。「生徒」と「学生」との

ちがい、高等教育の目的、学科ごとのDP（ディプロマ・ポリシー：卒業
までに修得していく能力）などから順を追って具体的に話していきます
が、初めての内容が多いにも関わらず学生のみなさんは熱心に取り
組み、入学目的に対応した意欲の高さを感じさせられる授業です。
　現在、大学院・短期大学を含めた大学などの高等教育機関には、
教育の質をしっかりと保証することと、学ぶ学生がアクティブ・ラーニング
（能動的な学修）によって主体的な学びを身につけていけるように
すること、そしてそれらによって卒業時には明確な学修成果があげられる
ようにしていくことが求められています。そのためにも、すべての学生が
本学での学びに向けてしっかりとしたスタートができるよう、全学をあげて
取り組もうとしている初年次教育のために、総合教育センターは確
実な役割を果たしていきたいと考えています。

学科の取り組み・行事

❶各病院や施設での学外実習
実際に患者様を受け持って必要な看護を考え、実践力を養っていきます。

❸保護者会および三者面談
8月1日（土）～2日（日）
看護師国家試験や学習方法、
就職活動などについての説明会と、
希望される方の三者面談を行い、
充実した学校生活にむけた支援を
行いました。

❹解剖見学実習
5月26日に岐阜大学付属病院にて人体解剖見学の実習を行い、
実際に臓器や器官に触れて特徴を学ぶことができました。同時に、
命の重みと看護師を目指す目的を再確認することができました。

❺第105回看護師国家試験
平成28年2月14日（日）　受験会場：愛知学院大学（予定）

※アニメ、ゲーム、小説等、漫画以外の媒体の作品を漫画にすること。
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卒業生紹介
幼児教育学科

西村 佳奈
平成25年3月卒業
関ケ原町立東保育園 勤務

　大垣女子短期大学で過ごした
３年間の中で、特に保育実務研修
での経験が今の保育に生かされていると思います。毎週月曜日と
火曜日に保育園へ行くことを6カ月間続けたことで、実習の時より
子どもとの関わりが増え、年齢や月齢による援助方法の違いを知る
ことができました。また、保育実務研修の期間の中で、話せるように
なったり、トイレでの排泄ができるようになったりと子どもたちが成長
していく姿を見ることができ、感動することも多くありました。行事など
にも参加させていただき、保育士の仕事をより深く知ることもでき、
現場に近い経験ができたことで、就職した時に戸惑いが少なく、
慣れることに時間がかからなかったように感じます。
　短大でできた友達とは今でも連絡を取ったり、会って仕事について
話したりと仲良くしています。また、仕事が休みになると短大に行き、
幼児教育科の先生に保育についての悩み事などお話しています。
ピアノや製作などで悩んでいることを専門の先生に相談できること
で、新しい考え方ができたり、励まされて保育現場で生かしていくこと
ができています。卒業して３年が経ちますが、今でも「よく来たね」と
優しく迎えてくれるので、短大に行くととても安心します。
　たくさんの経験をし、友達や先生に相談して乗り越えていったこと
が今の私の保育に生かされているのだと思います。これからもいろいろ
な経験をしていくと思いますが、短大で学んだことを思い出して自分
なりの保育をしていきたいと思います。

　1980年3月保健科（現在の歯科
衛生学科）を卒業後、大垣市民病院の歯科口腔外科に勤務し、最初
はただがむしゃらに仕事を覚えながら緊張の日々を送ってきました。
そしてあっという間に35年が過ぎ今日に至りました。
　アシスタント業務をこなし、患者さんの口腔機能管理、糖尿病
患者さんの保健指導と口腔衛生管理、NST（栄養サポートチーム）
の一員としての活動等々、総合病院の専門スタッフであるべくチーム
医療に関わるようにもなりました。“歯科衛生士力”をつける必要性を
考え、認定歯科衛生士2部門（摂食嚥下リハビリテーション・在宅
療養指導）の資格を取得しました。
　夢中で過ごした毎日でしたが、そんな私が歯科衛生士の学生の
臨床実習指導も行うようになりました。私自身様々な方のご指導で
育ってこられたことに感謝し、未来を担う学生たちに自分の培って
きた全ノウハウをどんどん還元し指導者としての役割を果たしていけ
たらと考えています。
　歯科衛生士は患者さんのすべてのライフステージに関わることの
できる素敵な職業であると自負しています。継続は大変ですが、必ず
自分の力になることを信じ未来の仲間に心からエールを送ります。

歯科衛生学科

玉置 泰子（旧姓 恩田）
昭和55年3月卒業
大垣市民病院 歯科・口腔外科 勤務

辻 英莉名
平成19年3月卒業
漫画家

デザイン美術学科
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として、「短期大学の教育」、「ノート・テイキングやレポートの書き方」、
「学びのためのタイム・マネジメント」などに関する基本的な理解を
深めるための学修内容を設定しています。「生徒」と「学生」との

ちがい、高等教育の目的、学科ごとのDP（ディプロマ・ポリシー：卒業
までに修得していく能力）などから順を追って具体的に話していきます
が、初めての内容が多いにも関わらず学生のみなさんは熱心に取り
組み、入学目的に対応した意欲の高さを感じさせられる授業です。
　現在、大学院・短期大学を含めた大学などの高等教育機関には、
教育の質をしっかりと保証することと、学ぶ学生がアクティブ・ラーニング
（能動的な学修）によって主体的な学びを身につけていけるように
すること、そしてそれらによって卒業時には明確な学修成果があげられる
ようにしていくことが求められています。そのためにも、すべての学生が
本学での学びに向けてしっかりとしたスタートができるよう、全学をあげて
取り組もうとしている初年次教育のために、総合教育センターは確
実な役割を果たしていきたいと考えています。

学科の取り組み・行事

❶各病院や施設での学外実習
実際に患者様を受け持って必要な看護を考え、実践力を養っていきます。

❸保護者会および三者面談
8月1日（土）～2日（日）
看護師国家試験や学習方法、
就職活動などについての説明会と、
希望される方の三者面談を行い、
充実した学校生活にむけた支援を
行いました。

❹解剖見学実習
5月26日に岐阜大学付属病院にて人体解剖見学の実習を行い、
実際に臓器や器官に触れて特徴を学ぶことができました。同時に、
命の重みと看護師を目指す目的を再確認することができました。

❺第105回看護師国家試験
平成28年2月14日（日）　受験会場：愛知学院大学（予定）

※アニメ、ゲーム、小説等、漫画以外の媒体の作品を漫画にすること。
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クラブ長    座談会

学友会
だより

クラブ活動で、学生生活がもっと楽しく有意義なものになる

Message

メンバー紹介
軽音部 見邉 綾香（音楽総合科2年）

フットサル 今井ジェシカ夏美堀野（幼児教育学科1年）

児童文化 長谷川 円香／所 愛希歩（幼児教育科3年）

踊ってみた 野呂 千草（歯科衛生科2年）
土屋 碧衣（幼児教育科2年）

JAZZ 新井 ちひろ（音楽総合科2年）

バレーボール 藤原 里帆（看護学科2年）

ニコ部 松岡 未来（幼児教育科3年）

学友会 後藤 春菜（音楽総合科2年）
髙木 さくら（幼児教育学科1年）

各クラブの代表者が
集まって座談会を
行いました。
クラブ活動の魅力を
お伝えします！

鈴木 唯夏子／和多野 真由／江﨑 聖花／髙田 茅／石神 舞
みずき祭実行委員

バドミントン 早川 佳那（歯科衛生科2年）

ピアノ･エレクトーンアンサンブル 松岡 敦子（歯科衛生科2年）
クラブ活　 動で学生の

輪 を広げよう!!

平成27年度みずき祭
今年のテーマは

本 部

大橋 瑠依／児玉 有那／長畑 絢花／松山 雛乃／長尾 真奈舞台担当

田畑 萌子／馬渕 明日香／小森 喜央／八木 優奈／蒲 沙里亜ゲート担当

横山 瑠菜／後藤 春菜／松田 怜奈／髙木 さくら／山田 智子情宣担当

学科内での
結びつきを深めよう

それぞれの学科の良さを持ち寄り、
大学全体で一輪の大きな花を咲かせよう

―クラブ活動をしていて良かったことは？
藤原　バレー部はまずは運動不足の解消となっています（笑）。週2で活動
するようになって体重が減るようになりました。
早川　確かに大学では机に向かった勉強が多く、動く機会も減りましたもんね。
野呂　ダイエットにもなる！この年になると体型も気になるので（笑）。
今井　みなさん活動的ですね！実は私はフットサルクラブがあったことがこの
短大に入学したきっかけなんです。高校でサッカーをしていたので、フット
サルクラブがあるのを知り期待して入学をしましたが、実際は自然消滅みたい
になっていました…。でも、自分で立て直してみよう！と入部しました。
長谷川　私は児童文化クラブ3年目ですが、色々なところに行って、実際に
大勢の子どもに接することができるので自信につながります。実際、保育
実習に行っても緊張したりしなくなって、人前でも堂々としていられるように
なりました。入りたてのころは不安でしたが、先輩がリードしてくれて、子ども
の集中を引きつける工夫やアドバイスをもらえたので助かりました。
髙木　授業の中で発表するだけでも緊張することが多い中、こうしてクラブ
を通して、先輩のアドバイスをもらいながら、自分の力として身につけること
ができる機会があるのはいいですね。
野呂　クラブに入ったことで、今までなかなか関わる機会のなかった人と
つながって人脈が広がりました。踊りたい曲が合いそうな人を見つけては他
の学科の子と仲良くなれたり。それにクラブ活動だと、個人ではなく「みんな
でやろう！」と本腰が入るので楽しいです。

新井　JAZZクラブは音楽総合科のメンバーが
主体ですが、看護学科や幼児教育科の子もいて、楽器経験初心者の子も
います。でも初心者でも、いざ楽器をさわってみると案外できたり。週1回の
練習ですが、その中で集中すると合奏に入れるくらい上達して、「初心者でも
短期間で集中すればできる！」ということがクラブに入って分かりました。
松岡（敦）　私は歯科衛生科ですが、小さいときからずっとピアノをやっていて
音楽の道に進みたいと思ったこともあったぐらいです。今実際に「音楽で
将来がんばろう」と思っている子たちを見て、自分は違う道に進むと決まって
いるけれども、すごく刺激を受けています。普段はずっと歯科のことばかり
なので、クラブで週1回でも好きな音楽ができるのは、かなり気分転換できて
ストレス解消にもなっています。
後藤　皆さん楽しそうでいいですね。自分の学科に関連するクラブの人は
自分の能力をさらに伸ばして、別の分野のクラブに入った人もまた何か新たな
楽しみを見つけているのですね。

部長は、クラブ全体を見て、自分なりの道筋を立てることが大切
―部長としてどんなことに気を配って
いますか？
野呂・土屋　リーダーはやっぱり大変です。人数
が多いとなかなかまとまらないので、みんなが
責任を持って参加できるよう、まずは自分が把握
して、活動内容など指示をできるようにしないと。
見邉　人前で発表するなら自己満足で終わらず、
観てくれる人たちに喜んでもらえないと駄目だな
と。貴重な時間を私たちに使ってもらうということ
なので、やる以上は懸命にやろうと思っています。1人
でも中途半端なことをすると、みんなが困る。クラブは

1人ではできないなと。
所　練習不足で当日ドタバタするのは、依頼者に期待していた
だいている中で一番申し訳ないことなので、どうしたらみんな
でいいものを作り上げられるのか試行錯誤しています。
松岡（未）　兼部している人がいる場合は、学祭の準備にもなか
なか参加できないし、少し大変ですね。日程を決め、メリハリを
つけて活動できるように役割分担をして、時には楽しいことを織り
交ぜながら、その日の活動が充実した楽しい活動になるように計
画を立てています。全体像を考えながら進めていくことが大事

だと思っています。
早川　無理にやるようなクラブにはせず、タイミングを見て活動
しています。あまり厳しくするのが自分自身好きではないので、
厳しさよりも楽しく！がモットーです。「活動しよう！」と声をかける
とみんな来てくれます。
長谷川　やはり引っ張っていくのは最年長です（笑）。自分で構成
を考えて、それを割り振っていくことができるので、成功したときは
嬉しいです。
松岡（敦）　上手い下手関係なく、楽しくやれるクラブを目指して
います。部員1人1人の力を信じることが大切だと思います。
―いろんな個性を認めて、みんなで楽しく、一緒にやる
ことがクラブの醍醐味ですね！本日はありがとうございました。

各部長がこのような形で集まるのは初めて
の機会で、自分の抱えていた悩みに同調
して共感してもらえたのが嬉しかったです。
意見交換も十分にでき、部長をがんばる力
をもらいました。これからもますますクラブ
活動に力を入れていきたいです！
【JAZZ 新井】

他のサークルがどのような活動をしている
のか、今回のような機会がなければ知る
ことのできなかったことをたくさん聞く
ことができて、とても楽しかったです。
【ピアノ・エレクトーンアンサンブル 松岡】

クラブ活動は、自分や仲間と好きな
ことができる時間、空間だと改めて思い
ました。参加することで、気分転換に
なったり、より大学生活を楽しく、充実
したものにできるので、多くの人に参加
してもらえたら嬉しいです。
【踊ってみた 野呂】

忙しかったり、悩んでいたりして
も、友達と楽しくクラブ活動を
行うことで気分転換ができ、
気持ちを切り替えたりできると
いうところにクラブ活動の意義
があると改めて感じました。
【バドミントン 早川】

輪

座談会に参加して…

という思いを込めました。

10月24日（土）開催！
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横山 瑠菜／後藤 春菜／松田 怜奈／髙木 さくら／山田 智子情宣担当

学科内での
結びつきを深めよう

それぞれの学科の良さを持ち寄り、
大学全体で一輪の大きな花を咲かせよう

―クラブ活動をしていて良かったことは？
藤原　バレー部はまずは運動不足の解消となっています（笑）。週2で活動
するようになって体重が減るようになりました。
早川　確かに大学では机に向かった勉強が多く、動く機会も減りましたもんね。
野呂　ダイエットにもなる！この年になると体型も気になるので（笑）。
今井　みなさん活動的ですね！実は私はフットサルクラブがあったことがこの
短大に入学したきっかけなんです。高校でサッカーをしていたので、フット
サルクラブがあるのを知り期待して入学をしましたが、実際は自然消滅みたい
になっていました…。でも、自分で立て直してみよう！と入部しました。
長谷川　私は児童文化クラブ3年目ですが、色々なところに行って、実際に
大勢の子どもに接することができるので自信につながります。実際、保育
実習に行っても緊張したりしなくなって、人前でも堂々としていられるように
なりました。入りたてのころは不安でしたが、先輩がリードしてくれて、子ども
の集中を引きつける工夫やアドバイスをもらえたので助かりました。
髙木　授業の中で発表するだけでも緊張することが多い中、こうしてクラブ
を通して、先輩のアドバイスをもらいながら、自分の力として身につけること
ができる機会があるのはいいですね。
野呂　クラブに入ったことで、今までなかなか関わる機会のなかった人と
つながって人脈が広がりました。踊りたい曲が合いそうな人を見つけては他
の学科の子と仲良くなれたり。それにクラブ活動だと、個人ではなく「みんな
でやろう！」と本腰が入るので楽しいです。

新井　JAZZクラブは音楽総合科のメンバーが
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音楽の道に進みたいと思ったこともあったぐらいです。今実際に「音楽で
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いるけれども、すごく刺激を受けています。普段はずっと歯科のことばかり
なので、クラブで週1回でも好きな音楽ができるのは、かなり気分転換できて
ストレス解消にもなっています。
後藤　皆さん楽しそうでいいですね。自分の学科に関連するクラブの人は
自分の能力をさらに伸ばして、別の分野のクラブに入った人もまた何か新たな
楽しみを見つけているのですね。

部長は、クラブ全体を見て、自分なりの道筋を立てることが大切
―部長としてどんなことに気を配って
いますか？
野呂・土屋　リーダーはやっぱり大変です。人数
が多いとなかなかまとまらないので、みんなが
責任を持って参加できるよう、まずは自分が把握
して、活動内容など指示をできるようにしないと。
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観てくれる人たちに喜んでもらえないと駄目だな
と。貴重な時間を私たちに使ってもらうということ
なので、やる以上は懸命にやろうと思っています。1人
でも中途半端なことをすると、みんなが困る。クラブは
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交ぜながら、その日の活動が充実した楽しい活動になるように計
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しています。あまり厳しくするのが自分自身好きではないので、
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を考えて、それを割り振っていくことができるので、成功したときは
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松岡（敦）　上手い下手関係なく、楽しくやれるクラブを目指して
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の機会で、自分の抱えていた悩みに同調
して共感してもらえたのが嬉しかったです。
意見交換も十分にでき、部長をがんばる力
をもらいました。これからもますますクラブ
活動に力を入れていきたいです！
【JAZZ 新井】

他のサークルがどのような活動をしている
のか、今回のような機会がなければ知る
ことのできなかったことをたくさん聞く
ことができて、とても楽しかったです。
【ピアノ・エレクトーンアンサンブル 松岡】

クラブ活動は、自分や仲間と好きな
ことができる時間、空間だと改めて思い
ました。参加することで、気分転換に
なったり、より大学生活を楽しく、充実
したものにできるので、多くの人に参加
してもらえたら嬉しいです。
【踊ってみた 野呂】

忙しかったり、悩んでいたりして
も、友達と楽しくクラブ活動を
行うことで気分転換ができ、
気持ちを切り替えたりできると
いうところにクラブ活動の意義
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■財産目録 平成27年3月31日現在

■平成26年度 学友会 収支決算書
自　平成26年4月1日
至　平成27年3月31日

監査報告

Ⅰ資産総額
　　内　　基本財産
　　　　　運用財産
Ⅱ負債総額
Ⅲ正味財産

4,809,915,594 円
4,090,669,845 円
719,245,749 円
373,315,540 円
4,436,600,054 円

（単位：円）

730,166,000
11,552,000
5,156,577

103,565,506
101,615,000
1,950,506
4,245,000
3,165,544
308,000

336,018,000
46,254

△313,090,000
642,382,949
1,523,515,830

1,064,500
△468,000
△76,804

△18,226,000
0

△18,226,000
△84,138
△132,889
△60,515
997,000

△2,717,729
17,800,770

△1,903,805

4,090,669,845
3,523,687,420
581,366,762
2,197,528,627
744,792,031
566,982,425
719,245,749
695,055,373
24,190,376

4,809,915,594

4,196,634,872
3,629,652,447
581,366,762
2,271,544,916
776,740,769
566,982,425
649,301,221
642,382,949
6,918,272

4,845,936,093

△105,965,027
△105,965,027

0
△74,016,289
△31,948,738

0
69,944,528
52,672,424
17,272,104

△36,020,499

0
373,315,540

0
373,315,540
373,315,540

0
346,197,651

0
346,197,651
346,197,651

0
27,117,889

0
27,117,889
27,117,889

6,585,046,485
0

200,000,000
100,000,000
6,885,046,485

6,575,449,891
0

200,000,000
100,000,000
6,875,449,891

9,596,594
0
0
0

9,596,594

2,448,446,431
△2,448,446,431

2,375,711,449
△2,375,711,449

△72,734,982
△72,734,982

4,809,915,594 4,845,936,093 △36,020,499

19,650,000
160,000
1,500

7,773,343
27,584,843

19,275,000
200,000
2,249

7,773,343
27,250,592

△375,000
40,000
749
0

△334,251

200,000
9,591,000
1,500,000
1,000,000
2,826,000
990,000
3,275,000
1,600,000
1,500,000
100,000
8,000,000
2,500,000
5,000,000
500,000
860,000
30,000
50,000
150,000
500,000
100,000
30,000
200,000
7,133,843
27,584,843

151,898
9,461,000
1,500,000
1,000,000
2,826,000
895,000
3,240,000

0
0
0

6,837,470
2,445,422
3,892,048
500,000
576,486
10,972
50,000
112,634
327,672
74,560
648
0

10,223,738
27,250,592

48,102
130,000

0
0
0

95,000
35,000

1,600,000
1,500,000
100,000
1,162,530
54,578

1,107,952
0

283,514
19,028

0
37,366
172,328
25,440
29,352
200,000

△3,089,895
334,251

575,000,000
136,838,000
99,252,000
42,000,000
24,050,000
7,034,339

（0）
7,500,000
△7,274,425
639,115,916
1,523,515,830

552,823,472
130,692,147
89,375,434
38,277,884
22,443,166
7,178,500

△10,426,341
695,055,373
1,525,419,635

22,176,528
6,145,853
9,876,566
3,722,116
1,606,834
△144,161

7,500,000
3,151,916

△55,939,457
△1,903,805

730,166,000
11,552,000
11,674,818
103,565,506
101,615,000
1,950,506
4,245,000
3,165,544
308,000

864,676,868
△10,000,000
854,676,868

729,101,500
12,020,000
12,155,826
121,791,506
101,615,000
20,176,506
4,329,138
3,298,433
368,515

883,064,918
△9,596,594
873,468,324

1,064,500
△468,000
△481,008

△18,226,000
0

△18,226,000
△84,138
△132,889
△60,515

△18,388,050
△403,406

△18,791,456

575,000,000
289,538,000
113,752,000
12,130,000
67,000

（1,727,000）
5,773,000

996,260,000
△141,583,132
△2,375,711,449
△2,517,294,581

552,823,472
278,441,906
102,742,587
12,128,921
66,420

946,203,306
△72,734,982

△2,375,711,449
△2,448,446,431

22,176,528
11,096,094
11,009,413

1,079
580

5,773,000
50,056,694

平成27年3月27日

　平成26年度大垣女子短期大学みずき会の会計監査にあたり、収入支出に
伴う関係書類及び関係帳簿・関係証票等を慎重に審査した結果、いずれも
正確かつ適正であることを認めます。   

会計監査
会計監査

白木 伊久男
森山 高明

教 育 懇 談 会 助 成
学 生 助 成
学 友 会 助 成
み ず き 祭 助 成
卒 業 記 念 品
卒業記念パーティ助成
学 外 研 修 助 成

奨 学 金
貸 与 奨 学 金

　 銀行提携ローン利子補給
大 学 助 成
図 書 購 入 助 成
教育事業・環境維持助成
5 0周年記念積立

運 営 費
会 議 費
事 務 費
通 信 費
印 刷 費
見 舞 ・ 弔 慰 費
雑 費

予 備 費
翌 年 度 繰 越 金
合 計

資産額
1.基本財産
　土地
　建物
　構築物
　図書
　教具・校具・備品
　その他

2.運用財産
　現金預金
　その他

資産総額

負債額
1.固定負債 

2.流動負債 
　短期借入金
　前受金
　その他

負債総額
正味財産（資産総額－負債総額）

581,366,762
2,197,528,627
115,897,064
334,752,792
294,142,175
566,982,425
4,090,669,845

695,055,373
24,190,376
719,245,749

4,809,915,594

0
0

0
335,021,000
38,294,540
373,315,540
373,315,540
4,436,600,054

 

37,952 ㎡
28,377 ㎡
157 点

99,809 点
11,156 点

計

計

計

計

区分 金額

平成26年4月1日から平成27年3月31日まで（単位：円） 平成27年3月31日現在（単位：円）

平成26年4月1日から平成27年3月31日まで（単位：円）

自　平成26年4月1日　 至　平成27年3月31日

729,101,500
12,020,000
5,233,381

121,791,506
101,615,000
20,176,506
4,329,138
3,298,433
368,515

335,021,000
2,763,983

△330,890,770
642,382,949
1,525,419,635

4,134,000
1,500,000
1,000,000

 

6,344,959
12,978,959

監査の結果、帳票等について
正確かつ適性であることを認めます。

平成27年5月11日

会計監査　田畑 萌子
会計監査　江﨑 聖花

△ 6,000
0
0

△ 30,000
△ 30,000
△ 76,548

0
△ 142,548

4,140,000
1,500,000
1,000,000
30,000
30,000
76,548

6,344,959
13,121,507

人 件 費 支 出
教育研究経費支出
管 理 経 費 支 出
施 設 関 係 支 出
設 備 関 係 支 出
そ の 他 の 支 出

予 備 費

資金支出調整勘定
次年度繰越支払資金
支 出 の 部 合 計

学 友 会 費
みずき会（学友会助成）
みずき会（みずき祭助成）
雑 収 入
み ず き 祭
未 払 金
前 年 度 繰 越 金
合 　 　 計

1,800,000
1,700,000
3,500,000
400,000
200,000
600,000
300,000
200,000
400,000
32,959

3,846,000
12,978,959

1,080,120
1,160,197
759,389
400,000
180,000
103,200
184,898
123,452
187,609
32,959

△ 4,354,372
△ 142,548

719,880
539,803
2,740,611

0
20,000
496,800
115,102
76,548
212,391

0
8,200,372
13,121,507

学 友 会 活 動 費
ク ラ ブ 活 動 費
み ず き 祭 経 費
全 国 大 会 参 加 費
慶 弔 関 係
卒 業 記 念 品 等
図 書 費
印 刷 費
消 耗 品 費
雑 費
次 年 度 繰 越 金
合 　 　 計

項　目

平成26年度決算報告 学校法人大垣女子短期大学の平成26年度における決算書類は次のとおりです。
なお、事業報告については本学ホームページに掲載していますのでご覧ください。

●平成26年度 大垣女子短期大学 みずき会収支決算書

会 費 収 入
奨 学 金 償 還 額
雑 収 入
前 年 度 繰 越 金
合 計

固 定 資 産
有 形 固 定 資 産
土 地
建 物
その他の有形固定資産
その他の固定資産
流 動 資 産
現 金 預 金
その他の流動資産
資 産 の 部 合 計

固 定 負 債
流 動 負 債
短 期 借 入 金
その他の流動負債
負 債 の 部 合 計

第 1 号 基 本 金
第 2 号 基 本 金
第 3 号 基 本 金
第 4 号 基 本 金
基 本 金 の 部 合 計

翌年度繰越消費支出超過額
消費収支差額の部合計

負債の部、基本金の部及び
消費収支差額の部合計

学生生徒等納付金収入
手 数 料 収 入
寄 付 金 収 入
補 助 金 収 入
国 庫 補 助 金 収 入
地方公共団体補助金収入
資 産 運 用 収 入
事 業 収 入
雑 収 入
前 受 金 収 入
そ の 他 の 収 入
資金収入調整勘定
前年度繰越支払資金
収 入 の 部 合 計

学生生徒等納付金
手 数 料
寄 付 金
補 助 金
国 庫 補 助 金
地方公共団体補助金
資 産 運 用 収 入
事 業 収 入
雑 収 入
帰 属 収 入 合 計
基 本 金 組 入 額
消費収入の部合計

人 件 費
教 育 研 究 経 費
管 理 経 費
資 産 処 分 差 額
徴収不能額引当金繰入額

予 備 費

消費支出の部合計
当年度消費支出超過額
前年度繰越消費支出超過額
翌年度繰越消費支出超過額

資金収支計算書 貸借対照表

消費収支計算書

予　算 決　算 差　異
支　　　出　　　の　　　部

項　目 予　算 決　算 差　異
収　　　入　　　の　　　部

科　目 科　目 本年度末予　算 決　算 差　異
収　　　入　　　の　　　部

科　目 予　算 決　算 差　異
支　　　出　　　の　　　部

科　目 予　算 決　算 差　異
消　　費　　収　　入　　の　　部

科　目 予　算 決　算 差　異
消　　費　　支　　出　　の　　部

資　　　産　　　の　　　部
前年度末 増　減

負　　　債　　　の　　　部
科　目 本年度末 前年度末 増　減

科　目 本年度末 前年度末 増　減
基　　　本　　　金　　　の　　　部

科　目 本年度末 前年度末 増　減
消　費　収　支　差　額　の　部

収　　　入　　　の　　　部
科　目 予　算 決　算 差　異

科　目 予　算 決　算 差　異
支　　　出　　　の　　　部
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■財産目録 平成27年3月31日現在

■平成26年度 学友会 収支決算書
自　平成26年4月1日
至　平成27年3月31日

監査報告

Ⅰ資産総額
　　内　　基本財産
　　　　　運用財産
Ⅱ負債総額
Ⅲ正味財産

4,809,915,594 円
4,090,669,845 円
719,245,749 円
373,315,540 円
4,436,600,054 円

（単位：円）

730,166,000
11,552,000
5,156,577

103,565,506
101,615,000
1,950,506
4,245,000
3,165,544
308,000

336,018,000
46,254

△313,090,000
642,382,949
1,523,515,830

1,064,500
△468,000
△76,804

△18,226,000
0

△18,226,000
△84,138
△132,889
△60,515
997,000

△2,717,729
17,800,770

△1,903,805

4,090,669,845
3,523,687,420
581,366,762
2,197,528,627
744,792,031
566,982,425
719,245,749
695,055,373
24,190,376

4,809,915,594

4,196,634,872
3,629,652,447
581,366,762
2,271,544,916
776,740,769
566,982,425
649,301,221
642,382,949
6,918,272

4,845,936,093

△105,965,027
△105,965,027

0
△74,016,289
△31,948,738

0
69,944,528
52,672,424
17,272,104

△36,020,499

0
373,315,540

0
373,315,540
373,315,540

0
346,197,651

0
346,197,651
346,197,651

0
27,117,889

0
27,117,889
27,117,889

6,585,046,485
0

200,000,000
100,000,000
6,885,046,485

6,575,449,891
0

200,000,000
100,000,000
6,875,449,891

9,596,594
0
0
0

9,596,594

2,448,446,431
△2,448,446,431

2,375,711,449
△2,375,711,449

△72,734,982
△72,734,982

4,809,915,594 4,845,936,093 △36,020,499

19,650,000
160,000
1,500

7,773,343
27,584,843

19,275,000
200,000
2,249

7,773,343
27,250,592

△375,000
40,000
749
0

△334,251

200,000
9,591,000
1,500,000
1,000,000
2,826,000
990,000
3,275,000
1,600,000
1,500,000
100,000
8,000,000
2,500,000
5,000,000
500,000
860,000
30,000
50,000
150,000
500,000
100,000
30,000
200,000
7,133,843
27,584,843

151,898
9,461,000
1,500,000
1,000,000
2,826,000
895,000
3,240,000

0
0
0

6,837,470
2,445,422
3,892,048
500,000
576,486
10,972
50,000
112,634
327,672
74,560
648
0

10,223,738
27,250,592

48,102
130,000

0
0
0

95,000
35,000

1,600,000
1,500,000
100,000
1,162,530
54,578

1,107,952
0

283,514
19,028

0
37,366
172,328
25,440
29,352
200,000

△3,089,895
334,251

575,000,000
136,838,000
99,252,000
42,000,000
24,050,000
7,034,339

（0）
7,500,000
△7,274,425
639,115,916
1,523,515,830

552,823,472
130,692,147
89,375,434
38,277,884
22,443,166
7,178,500

△10,426,341
695,055,373
1,525,419,635

22,176,528
6,145,853
9,876,566
3,722,116
1,606,834
△144,161

7,500,000
3,151,916

△55,939,457
△1,903,805

730,166,000
11,552,000
11,674,818
103,565,506
101,615,000
1,950,506
4,245,000
3,165,544
308,000

864,676,868
△10,000,000
854,676,868

729,101,500
12,020,000
12,155,826
121,791,506
101,615,000
20,176,506
4,329,138
3,298,433
368,515

883,064,918
△9,596,594
873,468,324

1,064,500
△468,000
△481,008

△18,226,000
0

△18,226,000
△84,138
△132,889
△60,515

△18,388,050
△403,406

△18,791,456

575,000,000
289,538,000
113,752,000
12,130,000
67,000

（1,727,000）
5,773,000

996,260,000
△141,583,132
△2,375,711,449
△2,517,294,581

552,823,472
278,441,906
102,742,587
12,128,921
66,420

946,203,306
△72,734,982

△2,375,711,449
△2,448,446,431

22,176,528
11,096,094
11,009,413

1,079
580

5,773,000
50,056,694

平成27年3月27日

　平成26年度大垣女子短期大学みずき会の会計監査にあたり、収入支出に
伴う関係書類及び関係帳簿・関係証票等を慎重に審査した結果、いずれも
正確かつ適正であることを認めます。   

会計監査
会計監査

白木 伊久男
森山 高明

教 育 懇 談 会 助 成
学 生 助 成
学 友 会 助 成
み ず き 祭 助 成
卒 業 記 念 品
卒業記念パーティ助成
学 外 研 修 助 成

奨 学 金
貸 与 奨 学 金

　 銀行提携ローン利子補給
大 学 助 成
図 書 購 入 助 成
教育事業・環境維持助成
5 0周年記念積立

運 営 費
会 議 費
事 務 費
通 信 費
印 刷 費
見 舞 ・ 弔 慰 費
雑 費

予 備 費
翌 年 度 繰 越 金
合 計

資産額
1.基本財産
　土地
　建物
　構築物
　図書
　教具・校具・備品
　その他

2.運用財産
　現金預金
　その他

資産総額

負債額
1.固定負債 

2.流動負債 
　短期借入金
　前受金
　その他

負債総額
正味財産（資産総額－負債総額）

581,366,762
2,197,528,627
115,897,064
334,752,792
294,142,175
566,982,425
4,090,669,845

695,055,373
24,190,376
719,245,749

4,809,915,594

0
0

0
335,021,000
38,294,540
373,315,540
373,315,540
4,436,600,054

 

37,952 ㎡
28,377 ㎡
157 点

99,809 点
11,156 点

計

計

計

計

区分 金額

平成26年4月1日から平成27年3月31日まで（単位：円） 平成27年3月31日現在（単位：円）

平成26年4月1日から平成27年3月31日まで（単位：円）

自　平成26年4月1日　 至　平成27年3月31日

729,101,500
12,020,000
5,233,381

121,791,506
101,615,000
20,176,506
4,329,138
3,298,433
368,515

335,021,000
2,763,983

△330,890,770
642,382,949
1,525,419,635

4,134,000
1,500,000
1,000,000

 

6,344,959
12,978,959

監査の結果、帳票等について
正確かつ適性であることを認めます。

平成27年5月11日

会計監査　田畑 萌子
会計監査　江﨑 聖花

△ 6,000
0
0

△ 30,000
△ 30,000
△ 76,548

0
△ 142,548

4,140,000
1,500,000
1,000,000
30,000
30,000
76,548

6,344,959
13,121,507

人 件 費 支 出
教育研究経費支出
管 理 経 費 支 出
施 設 関 係 支 出
設 備 関 係 支 出
そ の 他 の 支 出

予 備 費

資金支出調整勘定
次年度繰越支払資金
支 出 の 部 合 計

学 友 会 費
みずき会（学友会助成）
みずき会（みずき祭助成）
雑 収 入
み ず き 祭
未 払 金
前 年 度 繰 越 金
合 　 　 計

1,800,000
1,700,000
3,500,000
400,000
200,000
600,000
300,000
200,000
400,000
32,959

3,846,000
12,978,959

1,080,120
1,160,197
759,389
400,000
180,000
103,200
184,898
123,452
187,609
32,959

△ 4,354,372
△ 142,548

719,880
539,803
2,740,611

0
20,000
496,800
115,102
76,548
212,391

0
8,200,372
13,121,507

学 友 会 活 動 費
ク ラ ブ 活 動 費
み ず き 祭 経 費
全 国 大 会 参 加 費
慶 弔 関 係
卒 業 記 念 品 等
図 書 費
印 刷 費
消 耗 品 費
雑 費
次 年 度 繰 越 金
合 　 　 計

項　目

平成26年度決算報告 学校法人大垣女子短期大学の平成26年度における決算書類は次のとおりです。
なお、事業報告については本学ホームページに掲載していますのでご覧ください。

●平成26年度 大垣女子短期大学 みずき会収支決算書

会 費 収 入
奨 学 金 償 還 額
雑 収 入
前 年 度 繰 越 金
合 計

固 定 資 産
有 形 固 定 資 産
土 地
建 物
その他の有形固定資産
その他の固定資産
流 動 資 産
現 金 預 金
その他の流動資産
資 産 の 部 合 計

固 定 負 債
流 動 負 債
短 期 借 入 金
その他の流動負債
負 債 の 部 合 計

第 1 号 基 本 金
第 2 号 基 本 金
第 3 号 基 本 金
第 4 号 基 本 金
基 本 金 の 部 合 計

翌年度繰越消費支出超過額
消費収支差額の部合計

負債の部、基本金の部及び
消費収支差額の部合計

学生生徒等納付金収入
手 数 料 収 入
寄 付 金 収 入
補 助 金 収 入
国 庫 補 助 金 収 入
地方公共団体補助金収入
資 産 運 用 収 入
事 業 収 入
雑 収 入
前 受 金 収 入
そ の 他 の 収 入
資金収入調整勘定
前年度繰越支払資金
収 入 の 部 合 計

学生生徒等納付金
手 数 料
寄 付 金
補 助 金
国 庫 補 助 金
地方公共団体補助金
資 産 運 用 収 入
事 業 収 入
雑 収 入
帰 属 収 入 合 計
基 本 金 組 入 額
消費収入の部合計

人 件 費
教 育 研 究 経 費
管 理 経 費
資 産 処 分 差 額
徴収不能額引当金繰入額

予 備 費

消費支出の部合計
当年度消費支出超過額
前年度繰越消費支出超過額
翌年度繰越消費支出超過額

資金収支計算書 貸借対照表

消費収支計算書

予　算 決　算 差　異
支　　　出　　　の　　　部

項　目 予　算 決　算 差　異
収　　　入　　　の　　　部

科　目 科　目 本年度末予　算 決　算 差　異
収　　　入　　　の　　　部

科　目 予　算 決　算 差　異
支　　　出　　　の　　　部

科　目 予　算 決　算 差　異
消　　費　　収　　入　　の　　部

科　目 予　算 決　算 差　異
消　　費　　支　　出　　の　　部

資　　　産　　　の　　　部
前年度末 増　減

負　　　債　　　の　　　部
科　目 本年度末 前年度末 増　減

科　目 本年度末 前年度末 増　減
基　　　本　　　金　　　の　　　部

科　目 本年度末 前年度末 増　減
消　費　収　支　差　額　の　部

収　　　入　　　の　　　部
科　目 予　算 決　算 差　異

科　目 予　算 決　算 差　異
支　　　出　　　の　　　部
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などの教養科目が用意されており、さらに高齢者が増え、性差医療が
注目されるようになっている昨今の風潮に対応できるような「女性学」、
「東洋医学」の講義も用意されている。
　なお、大学・短期大学で重視されているのは専門分野での教育
以外に一般教養の充実であるが、本学は幼児教育学科、歯科衛生
学科、音楽総合学科、デザイン美術学科など他の学科の教員や
学生の交流が全科共通科目の履修時や課外活動を介して行われ、
学生は自然体で多くの経験をすることによって人間の幅を広げ、
建学の精神に謳われているような「自律心を持った品性と知性を
兼ね備えた人間」に成長できる環境にある。
　さらに、本学の看護学科の学生に有利なのは県下随一の規模を
誇る大垣市民病院を主体とする臨床病院に恵まれ、貴重な臨床
経験をすることができる点である。また、男女別学の方が教育効果が
上がるという報告が注目されているが、支援一杯のキャンパスで女性
のみの教育環境によって、心優しい、思いやりのある女性が持って
いる本来の特性も順調に育つ環境にあることも本学の強みである。
　近年、日本の再生のキーワードに女性力や地方創生などがあるが、
本学の教育環境はそれに適応できる人材の養成によって日本の
社会に貢献できると確信している。

　来春、平成28年3月看護学科の最初の学生が卒業する。思えば
平成25年4月、45年の歴史を有する本学に大垣市をはじめとする
岐阜県西濃地方の医療機関などの深刻な看護師不足を解消すべく
看護学科が増設されたものであるが、その際には大垣市や周辺の
企業の方々から多大の精神的、経済的支援を受けてのスタートで
あった。職員一同、一人でも多くの素晴らしい看護師を養成して
地域貢献を果たすべく努力を重ねてきた。ここにおいて、本学がどの
ような教育方針で地域に貢献ができる有能な看護師教育を行って
いるかその一端を述べてみたい。
　看護師は医師をはじめとする医療チームの中で、患者に最も近い
存在であり、極めて重要な役割を持った職業である。そして、老若
男女のしかも心身を病んでいる人 を々対象とする仕事であるため、
その教育には豊富な医学知識、機敏で的確な医療技術、それに
患者に寄り添う優しいこころの３本柱を基盤とした、心技体のバランス
がとれた人材の教育が要求される。しかし、国家試験は３本柱のうち
医学知識のみで行われるので、後の２者は教育機関や実習を通して
体得しなければならない。本学は５つの学科からなる総合女子短期
大学であるが故に、他の看護師養成機関では見られないような
「子育て入門」、「美術入門」、「音楽療法入門」、「歯科衛生概論」

理事長 中野　哲

大垣女子短期大学通信

発行日／平成27年9月1日
編集／広報委員会
発行／大垣女子短期大学
E-mail info@ogaki-tandai.ac.jp
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●採用
  （平成27年4月1日付）

●日本中央看護専門学校から配置転換
  （平成27年4月1日付）

●退職
  （平成26年度）

看護学科 講師
石黒 なぎさ

幼児教育科 准教授
高田 全代

歯科衛生科 准教授
村越 由季子

歯科衛生科 助教
長谷川 純代

看護学科 教授
栗田 孝子

看護学科 准教授
本田 可奈子

看護学科 助教
那波 潤美

入試・広報課 主任
谷　香賢

ました。作者坪田信貴は、誰にでも可能性はある
といっています。歯科衛生学科の教員も同じような
心境を味わっている気がします。後期になっても
なかなかエンジンがかからず、模擬試験の結果も
合格圏内に入れずに「ひょっとしてダメかもしれ
ない…」と思うこともあるのですが、学生たちの頑張り
とそれを根気よく応援し続けることで、最後には合格
を手にいれる結果が待っている。今年も、研究室の
ドアをノックする音とともに、「先生、おはようござい
ます！」の声で始まる朝勉の時期がまもなくやって
きます。

　大垣の地に来て、6年目を迎えました。30年程
歯科衛生士教育に携わってきましたが、短期大学
という今の環境は、他学科の学生や教職員との
関わりがあり、今でも新鮮な気持ちにさせてくれること
があります。学校という場は、1年ごとの区切りが
はっきりしており、時の流れを早く感じます。特に歯科
衛生学科は毎年３月上旬に国家試験があるために、
３年生はそこに向かって照準を合わせていきます。
　昨年出版された、名古屋市の女子高生が偏差値
を40アップさせて慶応大学に現役合格した実話
本、俗にいう「ビリギャル」が映画化され話題になり

歯科衛生学科 准教授
阿尾 敦子

長年歯科衛生士教育に携わって…

　 人事短信

幼児教育学科 講師
内藤 敦子

歯科衛生学科 講師
縄田 理佳

歯科衛生学科 助教
足立 治美

学長 兼 看護学科 教授
曽根 孝仁

看護学科 准教授
池上 由美子

看護学科 准教授
古田 桂子

看護学科 助手
北田 百合子

看護学科 助教
水上 和典

看護学科 助教
鍬原 直美

看護学科 助教
戸村 佳美

看護学科 助教
野網 淳子

事務局
小森 美香

事務局
加藤 友紀

　  行事日程
後期授業

音楽総合学科 定期演奏会

客員教授 野田聖子衆議院議員による
特別講義

十万石まつり

みずき祭前日祭・みずき祭

歯科衛生学科 決意を語る会

……………9月24日（木）～1月21日（木）

…………10月3日（土）

………………………………10月5日（月）

…………………………10月11日（日）

…10月23日（金）・24日（土）

………11月18日（水）

こども祭

後期定期試験

デザイン美術学科
卒業記念展

音楽総合学科 
ウインドアンサンブル定期演奏会

卒業証書・学位記授与式

………………………………1月17日（日）

………1月22日（金）～1月28日(木）

……………2月9日（火）～2月14日（日）

……2月21日（日）

………………3月13日（日）

■オープンキャンパス……………9月26日（土）

指定校推薦・推薦入試第一次他
推薦入試第二次他
一般入試第一次他
一般入試第二次他
一般入試第三次他

…11月8日（日）
…………………12月6日（日）
……………………2月7日（日）
…………………2月26日（金）
…………………3月15日（火）

■平成28年度入学試験

学校教育法に基づき、文部科学大臣認証評価機関により受ける認証評価。
平成24年度において認証評価を受けた結果、基準をすべて満たし、平成17年度に
続き、「適格」と認定されました。

第三者評価

研究室から

愛知県一宮市在住。本学での勤務は6年目。以前は岐阜市内の歯科衛生士養成専門学校に20数年勤務。
趣味は洋裁。最近はあまり作る時間がないが、取りかかると仕事よりも没頭しているかも…。
家族は夫、息子、愛犬、そして娘家族と2世帯同居。昨年、孫も2人誕生し、孫育ても結構楽しんでいる。

【学科構成】幼児教育学科・デザイン美術学科・音楽総合学科・歯科衛生学科・看護学科

ラーニングコモンズ…廊下に設けた自由に使える共有学習スペース
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